
 

 

様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称   

水戸市飯富市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

    令和５年２月 21 日（火） 午後２時 00 分から午後２時 30 分まで 

 

３ 開催場所 

 水戸市飯富市民センター 研修室 

 

４ 出席した者の氏名 

（１）委員 

柏 清隆，綿引 一夫，久野 勝敬，鈴木 睦，大木 宏子，宮田 正子 

（２）執行機関 

高岡 英寿，島田 美香 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

（１）令和４年度飯富市民センター事業報告について（公開） 

（２）令和５年度飯富市民センター定期講座（案）について（公開） 

（３）その他（公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数 

 ０人 

 

８ 会議資料の名称 

令和４年度第２回飯富市民センター運営審議会 

 

９ 発言の内容 

 

 

 

 

 



 

 

執行機関   定刻になりましたので，令和４年度第２回飯富市民センター運営審議会を開

催いたします。それでは，  会長から御挨拶をお願いいたします。 

 

会  長   （会長挨拶） 

 

執行機関   ありがとうございました。 

本日は６名の御出席をいただいておりますので，審議会は成立しております。

それでは，市民センター条例に従いまして，議長の進行は会長となっており 

ますので，よろしくお願いします。  

 

議  長   議事に移らせていただきます。議事が円滑に進みますよう御協力の程よろし

くお願いします。 

本日の議事録署名人ですが，  委員と  委員にお願いしたいと思います

ので，よろしくお願いいたします。 

それでは，議事に入ります。議題（１）（２）については関連がございますの

で，一括して説明していただいてから，質問にお答えする形で進めたいと思い

ます。事務局から説明をお願いします。 

 

執行機関  （１）令和４年度飯富市民センター事業報告について説明。 

       ６月に令和３年度から順延になっていましたスマホ講座と人権啓発講座を開 

      催しました。 

10 月には４年ぶりに市民運動会を開催しました。11 月には同じく４年ぶ 

りに飯富まつりを開催しました。まつりは模擬店なしの午前中のみでしたので

350 人と少なかったです。 

子育て広場では，水戸警察署職員による防犯についてのお話をしていただき 

ました。 

利用状況については，前年１月との比較で載せていますが，コロナ禍で施設 

の利用や事業などが中止相次いでいたので比較にはならないのですが，平成３

０年から比べますと，ここ２～３年は半分程度の利用率でした。 

       

（２）令和５年度飯富市民センター定期講座（案）について説明。 

       スポーツ吹き矢クラブが初心者クラスから自主運営となりました。 

 

議  長   ただいまの議題（１）（２）について何か質問等ございますか。 

       募集人数というのは，現在の人数にプラスということでよろしいですか。 

          

執行機関   はい。募集人数がゼロになると，定期講座としての運営が難しくなります。

人気講座は，新たに開設するなどが必要になります。 



 

 

  議  長   他に何かございますか。 

それでは，（３）その他について，説明をお願いします。 

 

執行機関  （３）その他として説明。 

・ウクライナ人道危機救援金 18,364 円（５～９月）の実施 

・８月に「きずなＢＯＸ」設置 

      ・10～３月の間 水都タクシー（新星自動車）飯富地区運行 

・Ｒ５.４月から市民センターのキーボックス運用開始 

・１２月に県議会議員選挙の実施，４/23 に市長・市議会議員選挙予定 

      ・水都タクシーは地区内は 500 円，近隣地区や医療機関へは 1,000 円で３月 31

日まで運行予定です。 

       ・町内会加入率（１月現在）は，飯富地区の町内会加入率は，71.3％となって

います。去年が 70.5％なので増えています。 

 

議  長   他に何かございますか。 

キーボックスの暗証番号というのは，その都度変わるのでしょうか。 

 

執行機関   はい。１ヵ月毎に変えていきます。 

 

委  員   玄関の鍵ですよね。暗証番号を入れると自動で鍵が開くということですか。 

 

執行機関   キーボックスから玄関の鍵を取り出して，開けてもらうようになります。 

 

委  員   暗証番号の押し間違いは何回までですか。 

 

執行機関   ３回間違えるとブザーが鳴ります。使用許可書に暗証番号を書いてお渡しす

るので，許可書を持ってきてもらって暗証番号を入力してください。 

 

委  員   市民センターは災害時の避難所になっていると思いますが，避難所にするに

は立地的に厳しいのかなと感じています。市民センターが避難所を兼ねるので

あれば，例えば，小学校中学校近隣への移転を検討してもらいたいです。 

 

委  員   前回の水害発生時に市民センターに来たのですが，センター前の道路は浸水

していました。私は中学校に車を停めてきたので良かったです。食料なども足

場が悪い中，学校から運びました。 

小中学校建替のような話も聞いたので，そういうタイミングで一緒にやって

くれるといいです。 

 



 

 

委  員   障がい者や高齢者の避難所としてケアステーション藤が原がありますし，他

の避難所としては山根市民センターもあるので，そういったところがあること

を地域の人たちに知ってもらうことが大事だと思います。 

       避難所に避難している人には食事が提供されますが，自宅での２階で生活を

続けていた人たちは食事の確保に四苦八苦していました。そういう人たちのこ

とをもっと気にする必要を感じました。 

       同じ地区内でも水がかかっていない人たちもいるので，災害時にそういう人

たちで食事の手伝いなどの班を作れたらいいと思っています。 

 

委  員   水害の時には近所の人たちに声をかけておにぎり作りなどの手伝いをしたの

で，名簿があると声をかけやすいですよね。 

 

委  員   避難初日におにぎりを提供したんですが，人数が足りなくて避難してきてい

る人にも手伝ってもらいました。災害時のネットワークを作りたいと思ってい

るのですが，なかなか進みません。 

委  員   水害発生時，城里町の那珂西地区の常会の人たちは，区長さんの指示でお手

伝いをしていました。それを，藤井地区の人たちは見ているので，飯富にもあ

ったらという声がありました。 

 

委  員   被災しなかった成沢地区の方がお米を持ってきてくれましたので，おにぎり

が作れたんです。だから，もう少し組織的にできたらいいと思います。 

 

委  員   那珂川沿いの各地区は，防災部などを地区で組織しています。 

 

委  員   若い人や声をかければ手伝ってくれる人はいるので，それをどう組織化して

いくかが難しいですね。 

 

議  長   他に何かございますか。 

議事については，以上でよろしいですか。審議は全て終了しました。 

 

執行機関   本日はお忙しい中，御審議いただき，ありがとうございました。 

       以上をもちまして，令和４年度第２回飯富市民センター運営審議会を閉会い

たします。 


